

## ***La Belleza de Dios: Hijo de Hombre, Profeta, Sacerdote & Rey (Ap. 1:10-20)***

### **I. JESÚS MUESTRA A JUAN SU GLORIA Y HERMOSURA COMO EL HIJO DEL HOMBRE**

<sup>10</sup> Estaba yo en el Espíritu en el día del Señor, y oí detrás de mí una gran voz, como sonido de trompeta, <sup>11</sup> que decía: *Escribe en un libro lo que ves, y envíalo a las siete iglesias: a Éfeso, Esmirna, Pérgamo, Tiatira, Sardis, Filadelfia y Laodicea.* <sup>12</sup> Y me volví para ver de quién era la voz que hablaba conmigo. Y al volverme, vi siete candelabros de oro; <sup>13</sup> y en medio de los candelabros, vi a uno semejante al Hijo del Hombre, vestido con una túnica que le llegaba hasta los pies y ceñido por el pecho con un cinto de oro. <sup>14</sup> Su cabeza y sus cabellos eran blancos como la blanca lana, como la nieve; sus ojos eran como llama de fuego; <sup>15</sup> sus pies semejantes al bronce bruñido cuando se le ha hecho refulgir en el horno, y su voz como el ruido de muchas aguas. <sup>16</sup> En su mano derecha tenía siete estrellas, y de su boca salía una aguda espada de dos filos; su rostro era como el sol cuando brilla con toda su fuerza. <sup>17</sup> Cuando le vi, caí como muerto a sus pies. Y El puso su mano derecha sobre mí, diciendo: *No temas, yo soy el primero y el último,* <sup>18</sup> *y el que vive, y estuve muerto; y he aquí, estoy vivo por los siglos de los siglos, y tengo las llaves de la muerte y del Hades.* <sup>19</sup> *Escribe, pues, las cosas que has visto, y las que son, y las que han de suceder después de éstas.* <sup>20</sup> *En cuanto al misterio de las siete estrellas que viste en mi mano derecha y de los siete candelabros de oro: las siete estrellas son los ángeles de las siete iglesias, y los siete candelabros son las siete iglesias. (Ap. 1:10-20)*

- A. Jesús le reveló a Juan su majestad y hermosura como el Dios-Hombre que es el gran Profeta, Sacerdote y Rey que purificará a la Iglesia y a las naciones para que reciban su liderazgo.
- B. Como profeta, Jesús le reveló cómo la historia natural llegará a su fin y recibirá las promesas que Dios le reveló a Daniel (Dn. 7).  
<sup>19</sup> *Escribe, pues, las cosas que has visto, y las que son, y las que han de suceder después de éstas. (Ap. 1:19)*
- C. Como el Gran Sumo Sacerdote, Jesús hizo camino para individuos, naciones y la tierra para que sean purificados; para vivir en la presencia de Dios (Ap. 21:1-8)  
<sup>14</sup> *Teniendo, pues, un gran sumo sacerdote que trascendió los cielos, Jesús, el Hijo de Dios, retengamos nuestra fe. (Heb. 4:14)*  
<sup>3</sup> *Entonces oí una gran voz que decía desde el trono: He aquí, el tabernáculo de Dios está entre los hombres, y El habitará entre ellos y ellos serán su pueblo, y Dios mismo estará entre ellos. (Ap. 21:3)*
- D. Como Rey, Jesús mostrará su gran poder mientras somete a todos sus enemigos. Él se sienta en el puesto más alto de todo hombre que existe. Él es el Dios no-creado preexistente tal y como el Padre.  
<sup>13</sup> *Seguí mirando en las visiones nocturnas, y he aquí, con las nubes del cielo venía uno como un Hijo de Hombre, que se dirigió al Anciano de Días y fue presentado ante El.* <sup>14</sup> *Y le fue dado dominio, gloria y reino, para que todos los pueblos, naciones y lenguas le sirvieran. Su dominio es un dominio eterno que nunca pasará, y su reino uno que no será destruido...* <sup>26</sup> *“Pero el tribunal se sentará para juzgar, y su dominio le será quitado, aniquilado y destruido para siempre.* <sup>27</sup> *“Y*

*la soberanía, el dominio y la grandeza de todos los reinos debajo de todo el cielo serán entregados al pueblo de los santos del Altísimo. Su reino será un reino eterno, y todos los dominios le servirán y le obedecerán.” (Dn. 7:13-14, 26-27)*

## **II. JESÚS, HIJO DE HOMBRE**

- A. La designación propia más enfatizada de Jesús como el "Hijo de Hombre." Jesús cita esto de la profecía de Daniel que habla de la venida del Mesías (Dn. 7:13-14).  
*<sup>13</sup> Seguí mirando en las visiones nocturnas, y he aquí, con las nubes del cielo venía uno como un Hijo de Hombre, que se dirigió al Anciano de Días y fue presentado ante El. (Dn. 7:13)*
- B. Al final de su ministerio, Jesús usó su título cuando enseñó a sus discípulos acerca de su 2da Venida para cumplir la profecía de Daniel 7:13-14.  
*<sup>30</sup> ...verán al Hijo del Hombre que viene sobre las nubes del cielo con poder... (Mt. 24:30)*  
*<sup>31</sup> Pero cuando el Hijo del Hombre venga en su gloria...se sentará en el trono de su gloria; (Mt. 25:31)*
- C. La 2da Venida de Jesús es el tema central del Apocalipsis para traer salvación a las naciones. Juan citó las palabras de Jesús en Mateo 24:30; Mc. 13:26 que fueron primeramente vistas en Daniel 7:13.  
*<sup>7</sup> He aquí, viene con las nubes y todo ojo le verá... (Ap. 1:7)*
- D. Cuando Jesús habló de sí mismo como el Hijo de Hombre, Él proclamó las dos verdades más importantes acerca de Él, su deidad y su humanidad. Solo Él es el Dios-Hombre. Como el "Hijo de Hombre," Él vendrá en nubes sobrenaturales después de ser enviado desde el cielo por el Padre a gobernar todas las naciones de la tierra (como el Anciano de Días). Al usar este título, Jesús dijo, "Yo soy Dios y Mi Padre me escogió para ser Rey de toda la tierra." Al usar este título, Jesús también estaba proclamando, "Soy completamente humano, soy uno de ustedes."
- E. Al usar este título, Jesús escondió su gloria eterna como Dios y su oficio mesiánico para libertar a Israel de las opresiones de las naciones gentiles en el fin del siglo. Por la mayoría de los 3 años 1/2, Él no declaró ser Dios o el Mesías humano abiertamente. ¿Por qué? Él no quería la interferencia o el estorbo de los judíos que eran políticos fanáticos. Tales hombres apelaban al ministerio de Jesús en su búsqueda por levantar pueblo en sus agendas políticas para hacer una revuelta en contra del Imperio Romano. Jesús sabía que muchos en Israel buscaban que al Mesías que los libraría de la opresión de Roma. Sin embargo, ya que muchos del pueblo no eran justos con las profecías de Daniel, Jesús podía usar el término sin despertar expectativas falsas acerca de su misión.
- F. Jesús usó este título con el sumo sacerdote durante su juicio, para que el liderazgo fuera responsable de sus acusaciones en su contra. La proclamación de Jesús para con este título fue comprendida claramente por el Sanedrín y Caifás Sumo Sacerdote quien culpó a Jesús de blasfemia cuando Jesús proclamó a Daniel 7:13-14.  
*<sup>64</sup> Jesús le dijo: ...os digo que desde ahora veréis al Hijo del Hombre sentado a la diestra del Poder, y viniendo sobre las nubes del cielo. (Mt. 26:64)*

## **ESTUDIOS DE LA HERMOSURA DE DIOS**

*La Hermosura de Jesús: Hijo de Hombre, Profeta & Rey (Ap. 1:10-20)*

---

- G. Esteban habló acerca de Jesús como, el Hijo de Hombre cuando testificó delante del Sumo Sacerdote (Hch. 6:15; 7:1).  
*<sup>56</sup> y dijo: He aquí, veo los cielos abiertos, y al Hijo del Hombre de pie a la diestra de Dios. (Hch. 7:56)*

### **III. JESÚS CUANDO USA EL TÍTULO DE HIJO DE HOMBRE**

- A. Jesús usa este designio 85 veces en el NT. Jesús es el único que puede usar este título en el NT. menos Esteban (Hch. 7:56) y Juan (Ap. 1:13).
- B. Jesús habló de su gloria pre-encarnada y su existencia antes de venir a la tierra en forma de bebé. Él estaba sentado a la diestra del Padre en el cielo (Jn. 17:5).  
*<sup>5</sup> Y ahora, glorifícame tú, Padre, junto a ti, con la gloria que tenía contigo antes que el mundo existiera. (Jn. 17:5)*  
  
*<sup>62</sup> ¿Pues qué si vierais al Hijo del Hombre ascender adonde antes estaba? (Jn. 6:62)*
- C. Jesús usó este título para hablar por sí mismo como el único hombre con autoridad para juzgar al hombre. En Daniel, el Hijo de Hombre es el Rey y el Juez de las naciones (Mt. 10:23; 13:41; 16:27, 28; 17:9; 24:27, 30, 37, 39, 44).  
*<sup>25</sup> En verdad, en verdad os digo que viene la hora, y ahora es, cuando los muertos oirán la voz del Hijo de Dios, y los que oigan vivirán. <sup>26</sup> Porque así como el Padre tiene vida en sí mismo, así también le dio al Hijo el tener vida en sí mismo; <sup>27</sup> y le dio autoridad para ejecutar juicio, porque es el Hijo del Hombre. (Jn. 5:25-27)*
- D. Al final de su ministerio, Jesús uso este título cuando enseñó a sus discípulos acerca de su 2da Venida para cumplir la profecía de Daniel 7:13-14.  
*<sup>30</sup> Entonces aparecerá en el cielo la señal del Hijo del Hombre; y entonces todas las tribus de la tierra harán duelo, y verán al Hijo del Hombre que viene sobre las nubes del cielo con poder y gran gloria. (Mt. 24:30)*  
  
*<sup>31</sup> Pero cuando el Hijo del Hombre venga en su gloria, y todos los ángeles con El, entonces se sentará en el trono de su gloria; (Mt. 25:31)*
- E. Jesús se llamó, "Hijo de Hombre" cuando profetizó de Su muerte y resurrección (Jn. 3:14-15; 12:32-34). El Hijo de Hombre "debe ser exaltado" mediante la muerte en la cruz, para que todo el que crea en Él pueda tener vida eterna. El Hijo de Hombre sufrió y murió para darnos vida eterna.  
*<sup>14</sup> Y como Moisés levantó la serpiente en el desierto, así es necesario que sea levantado el Hijo del Hombre, <sup>15</sup> para que todo aquel que cree, tenga en El vida eterna. (Jn. 3:14-15)*  
  
*<sup>32</sup> Y yo, si soy levantado de la tierra, atraeré a todos a mí mismo. <sup>33</sup> Pero El decía esto para indicar de qué clase de muerte iba a morir. (Jn. 12:32-33)*
- F. Él usó este título para hablar de sí mismo como Aquel, a quien el pueblo debe creer, para recibir

## ESTUDIOS DE LA HERMOSURA DE DIOS

La Hermosura de Jesús: Hijo de Hombre, Profeta & Rey (Ap. 1:10-20)

---

salvación (Jn. 6:53-54).

<sup>53</sup> *Entonces Jesús les dijo: En verdad, en verdad os digo: si no coméis la carne del Hijo del Hombre y bebéis su sangre, no tenéis vida en vosotros.* <sup>54</sup> *El que come mi carne y bebe mi sangre, tiene vida eterna, y yo lo resucitaré en el día final.* (Jn. 6:53-54)

### IV. JUAN, ENVIADO COMO PROFETA PARA ESCRIBIR LO QUE VIO

<sup>11</sup> *que decía: Escribe en un libro lo que ves, y envíalo a las siete iglesias: a Éfeso, Esmirna, Pérgamo, Tiatira, Sardis, Filadelfia y Laodicea.* <sup>12</sup> *Y me volví para ver de quién era la voz que hablaba conmigo. Y al volverme, vi siete candelabros de oro; (Ap. 1:11-12)*

A. Juan fue enviado a comunicar lo que vio y escuchó de parte de Jesús.

B. Primero, Juan describió a Jesús parado en medio de los 7 candelabros. En Apocalipsis 1:20, Jesús aclaró que estos representaban las 7 iglesias en Asia. La iglesia local es un candelabro el cual lleva la luz de Dios a las naciones. Juan vio 7 candelabros de oro. Esto se asemeja a lo que vio Zacarías, cuando él vio un candelabro de oro con 7 lámparas. (Zac. 4:2)

<sup>2</sup> *Y [el ángel] me dijo: ¿Qué ves? Y respondí: He aquí, veo un candelabro todo de oro con su depósito en la parte superior, y sus siete lámparas encima de él con siete tubos para cada una de las lámparas... (Zac. 4:2)*

C. Un candelabro de oro con 7 ramificaciones colocado en el Lugar Santo del Tabernáculo (Éx. 25:31-40).

### V. JESÚS, SUMO SACERDOTE

A. Jesús estaba parado como el Sumo Sacerdote en el Templo en medio de los candeleros y vestido con mantos sacerdotales y un pectoral de oro.

<sup>13</sup> *y en medio de los candelabros, vi a uno semejante al Hijo del Hombre, vestido con una túnica que le llegaba hasta los pies y ceñido por el pecho con un cinto de oro.* (Ap. 1:13)

B. Jesús estaba vestido hasta los pies en un manto parecido a la vestimenta israelí del sumo sacerdote.

<sup>4</sup> *Estas son las vestiduras que harán [para un sacerdote]: un pectoral, un efod, un manto, una túnica tejida a cuadros, una tiara y un cinturón; y harán vestiduras sagradas para tu hermano Aarón y para sus hijos, a fin de que me sirvan como sacerdotes.* (Éx. 28:4)

<sup>1</sup> *En el año de la muerte del rey Uzías vi yo al Señor sentado sobre un trono...y la orla de su manto llenaba el templo.* (Is. 6:1)

<sup>41</sup> *Esto dijo Isaías porque vio su gloria, (en Is. 6) y habló con Él.* (Jn. 12:41)

C. Jesús estaba revestido hasta su pecho con un cinto de oro como el sumo sacerdote se vestía con lino y un pectoral (Éx. 25:7; Lv. 16:4).

## **ESTUDIOS DE LA HERMOSURA DE DIOS**

*La Hermosura de Jesús: Hijo de Hombre, Profeta & Rey (Ap. 1:10-20)*

D. Los siete ángeles que derraman las 7 Copas de Ira también están vestidos con cintos de oro (Ap. 15:6).

*<sup>6</sup> y salieron del templo los siete ángeles que tenían las siete plagas, vestidos de lino puro y resplandeciente, y ceñidos alrededor del pecho con cintos de oro. <sup>7</sup> Entonces uno de los cuatro seres vivientes dio a los siete ángeles siete copas de oro llenas del furor de Dios... (Ap. 15:6-8)*

E. El ángel que reveló a Daniel los juicios de los últimos tiempos también estaba ceñido con un cinto de oro.

*<sup>5</sup> alcé los ojos y miré, y he aquí, había un hombre [ángel] vestido de lino, cuya cintura estaba ceñida con un cinturón de oro... (Dn. 10:5)*

## **VI. LA PERSONA DE JESÚS: EL REY ES EL DIOS ETERNO (COMO SU PADRE)**

*<sup>14</sup> Su cabeza y sus cabellos eran blancos como la blanca lana...sus ojos eran como llama de fuego; (Ap. 1:14)*

*<sup>9</sup> Seguí mirando hasta que se establecieron tronos, y el Anciano de Días se sentó. Su vestidura era blanca como la nieve, y el cabello de su cabeza como lana pura, su trono, llamas de fuego, y sus ruedas, fuego abrasador. <sup>10</sup> Un río de fuego corría, saliendo de delante de El... (Dn. 7:9-10)*

A. La cabeza de Jesús y su cabello como blanca lana y nieve. Esto refleja intencionalmente la gloria del Padre como se presenta en Daniel 7:9-10. El Padre como el "Anciano de Días" tiene vestimentas blancas y cabello blanco lo cual enfatiza su existencia eterna y pureza. Jesús se muestra a sí mismo delante de Juan como el eterno Mesías pre-existente con títulos reflejando a los del Padre (Ap. 1:11; 2:8; 22:13).

B. La cabeza y cabello de Jesús son blancos como nieve tal y como las vestimentas del Padre las cuales enfatizan su pureza.

*<sup>7</sup> ...lávame, y seré más blanco que la nieve. (Sal. 51:7)*

*<sup>18</sup> Venid ahora, y razonemos...aunque vuestros pecados sean como la grana, como la nieve serán emblanquecidos; aunque sean rojos como el carmesí [rojo], como blanca lana quedarán. (Is. 1:18)*

*<sup>8</sup> Ya ella le fue concedido vestirse de lino fino, resplandeciente y limpio, porque las acciones justas de los santos son el lino fino. (Ap. 19:8)*

C. Los ojos de Jesús eran como llamas de fuego, lo cual se refiere a su conocimiento que penetra todas las cosas tal y como el fuego penetra el metal para que Él juzgue en justicia y equidad (Ap. 15:2-4). También se refiere al celo de Dios por su pueblo y su celo en contra del pecado. Esta descripción de Jesús se enfatiza en Apocalipsis (Ap. 2:18; 19:12).

*<sup>18</sup> ...“El Hijo de Dios, que tiene ojos como llama de fuego, y cuyos pies son semejantes al bronce bruñido... (Ap. 2:18)*

*<sup>12</sup> Sus ojos son una llama de fuego, y sobre su cabeza hay muchas diademas... (Ap. 19:12)*

## **ESTUDIOS DE LA HERMOSURA DE DIOS**

*La Hermosura de Jesús: Hijo de Hombre, Profeta & Rey (Ap. 1:10-20)*

---

D. Los pies de Jesús como bronce bruñido purificarán y juzgarán a todos mediante su fuego.

<sup>15</sup> *sus pies semejantes al bronce bruñido cuando se le ha hecho refulgir en el horno... (Ap. 1:15)*

<sup>27</sup> *Entonces vi en lo que parecían sus lomos [Jesús] y hacia arriba, algo como metal refulgente que lucía como fuego dentro de ella en derredor, y en lo que parecían sus lomos y hacia abajo vi algo como fuego, y había un resplandor a su alrededor. (Ez. 1:27)*

E. En la Escritura, los pies se refieren a recibir nuestra herencia y victoria sobre el enemigo. Jesús destruirá toda oposición con sus pies como de bronce bruñido.

<sup>3</sup> *Todo lugar que pise la planta de vuestro pie os he dado... (Jos. 1:3)*

<sup>20</sup> *Y el Dios de paz aplastará pronto a Satanás debajo de vuestros pies... (Ro. 16:20)*

F. La voz de Jesús es como el rugir de muchas aguas tal y como se apareció delante de Ezequiel como Aquel que gobernará la tierra desde el Templo del Milenio en Jerusalén.

15 ...y su voz como el ruido de muchas aguas. (Ap. 1:15)

<sup>2</sup> *y he aquí, la gloria del Dios de Israel venía de la parte del oriente. Su voz era como el sonido de muchas aguas, y la tierra resplandecía de su gloria...<sup>4</sup> La gloria del Señor entró en el templo por el camino de la puerta que da hacia el oriente. <sup>5</sup> Y el Espíritu me levantó y me llevó al atrio interior, y he aquí, la gloria del Señor llenó el templo. <sup>6</sup> Y oí [Jesús] a uno que me hablaba desde el templo... <sup>7</sup> y me dijo: Hijo de hombre, este es el lugar de mi trono, el lugar de las plantas de mis pies, donde habitaré entre los hijos de Israel para siempre. Y la casa de Israel no volverá a profanar mi santo nombre, ni ellos ni sus reyes, con sus prostituciones y con los cadáveres de sus reyes cuando mueran, (Ez. 43:2-7)*

G. La voz de Jesús es como una trompeta y como trueno (Ap. 1:10; 14:2).

<sup>4</sup> *La voz del Señor es poderosa, la voz del Señor es majestuosa. (Sal. 29:4)*

<sup>10</sup> *En pos del Señor caminarán, El rugirá como un león; ciertamente El rugirá, y sus hijos vendrán temblando desde el occidente. (Os. 11:10)*

## **VII. JESÚS, EL REY**

<sup>16</sup> *En su mano derecha tenía siete estrellas, y de su boca salía una aguda espada de dos filos; su rostro era como el sol cuando brilla con toda su fuerza. (Ap. 1:16)*

A. Estas estrellas se refieren al líder apostólico clave sobre cada una de las 7 iglesias, quien sería responsable de llevar el mensaje de Juan a otros. La diestra es el lugar de favor (Sal. 110:1), bendición y protección de Satanás y la persecución. Las estrellas se refieren a aquellos que hablarán la verdad fielmente (Dn. 12:3). Jesús reveló dimensiones específicas de su naturaleza que hablaban más directamente a la necesidad de cada una de las 7 iglesias. Los títulos de Jesús como Aquel con las 7 estrellas son usados dos veces (Ap. 2:1; 3:1). Jesús hace referencia a títulos de esta visión en sus mensajes para seis de las siete iglesias. Solo la iglesia de Laodicea carece una de estos.

B. De la boca de Jesús sale una espada de doble filo (Ap. 2:12, 16; 19:15). Aquí podemos ver a Jesús el

## **ESTUDIOS DE LA HERMOSURA DE DIOS**

*La Hermosura de Jesús: Hijo de Hombre, Profeta & Rey (Ap. 1:10-20)*

---

Rey en la batalla destruyendo a sus enemigos. Una espada de doble filo es más grande en efectividad. Esta revelación del Mesías fue vista principalmente en Isaías (Is. 11:4; 49:2). Los pasajes del Nuevo Testamento comparan la Palabra de Dios a una espada (Ef. 6:17; Heb. 4:12).

<sup>4</sup> *...herirá la tierra con la vara de su boca... (Is. 11:4)*

- C. La apariencia de Jesús es como el sol brillando con toda su fuerza. Esto nos recuerda la experiencia de Juan con Jesús en el Monte de la Transfiguración cuando su rostro "brillaba como el sol" (Mt 17:2). En este momento, ni las nubes pueden interponerse a la intensidad de los rayos del sol. Esto es tomado del canto de Débora y describe personas que aman a Jesús. Los justos brillarán como el sol (Mt. 13:43) como el rostro de un ángel de juicio (Ap. 10:1).

<sup>13</sup> *Así perezcan todos tus enemigos, oh Señor; mas sean los que te aman como la salida del sol en su fuerza. (Jc. 5:31)*

- D. En Daniel 10:5, 6, un cinturón de oro; sus ojos de fuego, sus pies como bronce bruñido; su voz como estruendo de aguas o multitudes; su semblante como el sol o como de rayo, los ojos de Jesús como de fuego y sus pies como bronce bruñido también pueden verse en el ángel que visitó a Daniel.

<sup>6</sup> *...su rostro tenía la apariencia de un relámpago, sus ojos eran como antorchas de fuego, sus brazos y pies como el brillo del bronce bruñido, y el sonido de sus palabras como el estruendo de una multitud. (Dn. 10:6)*